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PLENARIO  
Quincuagésima quinta sesión 

Jueves, 20 de diciembre de 2007, 14.30 horas.   
 

Tabla  
 
• Excusas por inasistencia.  
• Aprobación de Acta Nº 54. 
• Cuenta.  
 

1.- Proyecto de Reglamento de Pregrado: Comisión de Reglamentos de Docencia. 

2.- Protocolo para la tramitación de proyectos de reglamentos elaborados en el 
Senado Universitario. 

3.- Otros Asuntos. 
 
En la Sala Eloísa Díaz de la Casa Central, a veinte días del mes de diciembre de 2007, 
siendo las catorce horas con cuarenta minutos y bajo la presidencia del señor Ennio 
Vivaldi Véjar, Vicepresidente del Senado Universitario, se inicia la quincuagésima 
quinta sesión Plenaria. 
Asistencia: 
1. Dª. Cecilia Albala Brevis 2. Dª. Leonor Armanet Bernales 
3. D. Rodrigo Baño Ahumada 4. D. Juan Caldentey Pont 
5. D. Pedro Cattan Ayala  6. D. Tomás Cooper Cortés 
7. D. Patricio Cordero  Simunovic 8. Dª. María Isabel Flisfisch Fernández 
9. D. Miguel Fodor Becsky 10. D. David González Guzmán 
11. D. Carlos Huneeus Madge 12. Dª. Sofía Letelier Parga 
13. D. Miguel Llanos Silva 14. D. Enrique Manzur Mobarec 
15. D. Felipe Melo Rivara 16. Dª. Clara Misrachi Launert 
17. D. Jorge Mpodozis Marín 18. D. Pedro Munita Méndez 
19. D. Alfredo Olivares Espinoza 20. D. Miguel Orellana Benado 
21. D. José Miguel Piquer Gardner 22. D. Javier Puente Piccardo 
23. Dª. Gloria Riquelme Pino 24. D. Iván Saavedra Saavedra 
25. D. Rodrigo Torres Alvarado 26. D. Tito Ureta Aravena 
27. D. Paulino Varas Alfonso 28. Dª. Patricia Varela  Pino 
29. D. Ennio Vivaldi Véjar 30. D. Hiram Vivanco Torres 
31. Dª. Susana Zúñiga Zepeda  

 
 
1. Excusas por inasistencia 

El señor Vicepresidente señala que presentaron excusas de asistir los senadores: Biagini, 
Fariña, Hazbún, Hojman, Pérez y Puz. 



 
• Aprobación de Acta N° 54. 
Ofrecida la palabra, se aprueba el Acta Nº 54, sin observaciones. 
 
•  Cuenta.  
 
El señor Vivaldi informa que se ha recibido carta de la señora Faride Zerán, Directora 
del Instituto de Comunicación e Imagen, que se adjunta a esta acta, en que comunica su 
preocupación por el presupuesto del Instituto para el año 2008 y solicita apoyo del 
Vicepresidente del Senado para un suplemento del presupuesto en comparación con loa 
asignado el año 2007. 
El señor Vivaldi informa que el Proyecto de Presupuesto de la Universidad para el año 
2008 fue distribuido a los señores senadores universitarios y que será punto de tabla en 
la sesión plenaria del 27 de diciembre de 2007. 
El señor Manzur informa que recibió este proyecto y señala su preocupación por su 
contenido, debido a que la Comisión de Presupuesto y Gestión del Senado, que preside, 
tenía otras expectativas. Señala que no contiene nada nuevo en comparación con el 
presupuesto del año 2007, ni hace referencia al Proyecto de Desarrollo Institucional, 
PDI, y que este proyecto es sólo una parte del presupuesto de la Universidad y que falta 
información de los presupuestos de las Facultades. 
El señor Caldentey señala que está abismado con este proyecto de presupuesto y sugiere 
enviar una carta al señor Rector respecto a esta presentación. 
La señora Letelier señala que el rol del Senado es aprobar o rechazar el proyecto de 
presupuesto y no acoger peticiones de organismos universitarios sobre el particular. 
El señor Vivaldi sugiere que la comisión que preside el senador Manzur elabore una 
carta respecto al proyecto de presupuesto entregado al Senado y que ésta sea enviada al 
señor Rector, previo conocimiento de la Mesa. 
 
El señor Vivaldi informa que se ha recibido una carta de la Comisión de Reglamentos 
de Estructuras y Unidades Académicas del Senado Universitario, que se adjunta, 
mediante la cual da a conocer la opinión de la Comisión a propósito de la respuesta del 
Consejo Universitario respecto al Reglamento General de Facultades. La señorita 
Varela lee la carta. El señor Baño señala que no corresponde que el Consejo 
Universitario elabore los Reglamentos que son competencia del Senado, según lo 
manifestó el señor Director Jurídico en un pronunciamiento en agosto del año 2006. El 
señor Vivanco señala que el Senado ha sido pasado a llevar y que se debe reaccionar 
frente a lo sucedido. La señora Letelier sugiere solicitar un pronunciamiento del señor 
Rector respecto al procedimiento utilizado. La señora Flisfisch informa que el Rector 
está en conocimiento del tema porque en la plenaria anterior se informó sobre el 
particular. El señor Vivaldi señala que, sin pretender crear un ambiente de conflicto, no 
corresponde la intervención del Consejo Universitario en materias que son competencia 
del Senado y que se debe aclarar esta actuación para no sentar un precedente que afecte 
las atribuciones e imagen del Senado. La señora Albala señala que el Senado se enfrenta 
a cuestiones de facto que afectan su imagen. El señor Melo propone efectuar un 
encuentro entre ambos cuerpos colegiados para coordinar una forma de trabajo 
conjunto. El señor Mpodozis señala que hay que negociar nada con el Consejo 
Universitario porque los roles de cada uno están claramente señalados en el Estatuto de 
la Universidad. El señor Baño señala que una reunión con el Consejo Universitario no 
tiene razón de ser. La señora Letelier propone elaborar una carta dirigida al señor 
Rector, describiendo esta situación. El señor Llanos señala que la esencia del trabajo del 
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Senado está en el Estatuto. El señor Cordero apoya la propuesta del señor Melo en 
cuanto a reunirse con el Consejo Universitario.  
Respecto a este punto se acuerda elaborar una carta dirigida al señor Rector en que se 
manifieste las opiniones señaladas en este plenario. 
El señor Vivaldi informa que está pendiente un informe de una comisión del Senado 
respecto al Programa de Magíster en Alimentos, Mención Gestión, Calidad e Inocuidad 
de los Alimentos, de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas. Esa comisión 
la integran los señores Caldentey, Manzur y Saavedra, quienes señalan que presentarán 
un informe en el más breve plazo.   
Como último punto de la cuenta, el señor Vivaldi informa en relación a la decisión del 
Gobierno de apoyar el desarrollo de las Artes, las Humanidades y las Ciencias Sociales 
y su carta publicada en el Diario El Mercurio, en que se destaca el aporte de la 
Universidad de Chile en la Educación Pública en comparación con otras universidades.    
Informa que la Mesa acordó realizar Jornadas de trabajo los días 3 y 17 de enero de 
2007, con el propósito de avanzar en los proyectos de reglamentos. 
 
1.- Proyecto de Reglamento de Pregrado: Comisión de Reglamentos de Docencia. 

La señora Leonor Armanet, presidenta de la Comisión de Reglamentos de Docencia, 
señala que las modificaciones a los artículos observados en la plenaria anterior serán 
presentadas al término de la revisión completa del proyecto de reglamento y que, por 
tanto, en la plenaria de hoy se continuará con el artículo Nº 14.  
 
Artículo Nº 14. No hubo aportes de senadores. 
Intervienen las señoras Riquelme y Flisfisch.  
 
Se acuerda aprobar este artículo y que la comisión incorpore en la versión 
definitiva las observaciones y sugerencias comentadas por las señoras senadoras 
antes nombradas. 
 
Artículo Nº 15. Hubo aportes de la señora Letelier y los señores Cordero y Piquer. 
 
Intervienen, en el orden que se señala y en las oportunidades que se mencionan, los 
señores Baño, Cordero, Vivaldi y Caldentey, las señoras Flisfisch y Letelier, , los 
señores Melo, Baño y Vivanco, la señora Armanet, el señor Melo, la señora Riquelme, 
el señor Caldentey, la señora Flisfisch, la señorita Varela, los señores Ureta, Baño y 
Vivaldi. La señora Armanet propone dejar pendiente este artículo y que la Comisión 
revise e incorpore las intervenciones de esta plenaria. 
  
Se acuerda dejar pendiente el artículo Nº 15. 
 
Artículo Nº 16.  
 
Intervienen la señora Flisfisch, el señor Llanos, la señorita Zúñiga y la señora Armanet. 
 
Se acuerda aprobar el artículo Nº 16, con la excepción de la letra d), que queda 
pendiente hasta una nueva presentación con las observaciones y sugerencias 
comentadas en esta plenaria. 
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Artículo Nº 17. Hubo aportes de los senadores Cordero y Piquer. 
No hay intervenciones. 
 
Se acuerda aprobar el artículo Nº 17, de acuerdo con la propuesta de la comisión.  
 
Artículo Nº 18. Hubo aportes de la senadora Letelier. 
No hay intervenciones. 
 
Se acuerda aprobar el artículo Nº 18, de acuerdo con la propuesta de la comisión.  
 
Artículo Nº 19.- No hubo aportes.  
Intervienen, en el orden que se señala y en las oportunidades que se mencionan, el señor 
Orellana, la señora Armanet, los señores Vivaldi, Caldentey y Vivaldi, la señora 
Armanet, los señores Melo, González y Melo, la señorita Zúñiga, los señores Ureta y 
Baño, la señorita Varela, la señora Armanet y el señor Vivaldi. 
 
Se acuerda aprobar el artículo Nº 19, sin perjuicio que la comisión incorpore en la 
versión definitiva las observaciones y sugerencias señaladas en este plenario.  
 
Artículo Nº 20. Aportes de la señora Letelier y los señores Cordero y Piquer. 
 
Intervienen, en el orden que se señala y en las oportunidades que se indica, los señores 
Cooper, Orellana, Vivaldi, González, Vivaldi, Melo, Caldentey, Baño y Vivaldi. 
 
Se acuerda dejar pendiente el artículo Nº 20 y que la comisión haga una nueva 
presentación que incluya los aportes y sugerencias comentadas en este plenario.   
 
Se acuerdo que el punto Nº 2 de la tabla, relacionado con el protocolo para el 
tratamiento de los proyectos de reglamentos, sea presentado en una próxima sesión, y 
que los señores senadores envíen sus aportes a la secretaría. 
 
3.- Otros asuntos. 
 
El señor Manzur se refiere al Presupuesto de la Universidad y sugiere enviar una carta al 
señor Vicerrector de Asuntos Económicos y Gestión Institucional en que se solicite el 
presupuesto completo de la Universidad y no sólo el Presupuesto del Fondo General, 
como se ha recibido en esta oportunidad. El señor Vivaldi sugiere que sea el propio 
señor Manzur el que redacte la carta y la envíe a la Mesa por correo electrónico para su 
posterior despacho. 
La señora Riquelme felicita a los señores González y Melo que obtuvieron sus títulos de 
Médico e Ingeniero Civil, respectivamente, al cual se adhieren los señores Senadores 
mediante un voto de aplauso. El señor González agradece las felicitaciones. La señorita 
Zúñiga felicita a los señores González y Melo por este importante logro personal. El 
señor Melo agradece las felicitaciones y plantea la interrogante sobre su permanencia en 
el Senado por la pérdida de la condición de estudiante que lo habilitó para ser miembro 
de este cuerpo colegiado. El señor Vivaldi solicita a la Comisión de Estructuras y 
Unidades Académicas, que preside el señor Baño, estudie la situación y presente un 
informe. 
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El señor Ureta comenta sobre los aportes cuantiosos del Gobierno Alemán para dos 
Universidades y que este año se extienden a 10 universidades en nuestro país. 
La señorita Zúñiga solicita que se ponga en tabla el tema del Club  Deportivo, debido a 
la vinculación del nombre de la Universidad con comportamientos que llevan a 
destrozos en la vía pública, a raíz de un partido de fútbol, cuya representación está en 
Azul Azul, acciones que no tienen nada que ver con los valores de la Universidad. 
 
 
Siendo las diecisiete horas con veinte minutos, el señor Vicepresidente levanta la sesión. 

 
 
El Presidente     La Senadora Secretaria 
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